

Тематический план занятий семинарского типа
по дисциплине «ИЗБРАННЫЕ ВОПРОСЫ РЕВМАТОЛОГИИ»
для обучающихся 2021 года поступления
по образовательной программе
31.05.01 Лечебное дело
направленность (профиль) Лечебное дело
(специалитет)
форма обучения очная
на 2026-2027 учебный год
Thematic plan of seminar-type classes
in discipline « SOME QUESTIONS OF RHEUMATOLOGY »
for students of 2021 year of admission
under the educational programme
31.05.01 General Medicine
specialisation (profile) General Medicine Specialist's
form of full-time correspondence
for the 2026-2027 Academic Year

№	Тематические блоки	Практическа я подготовка в рамках тематическо го блока ³	Часы (академ.) ⁴
12 семестр			
1.	Другие вопросы ревматологии в практике терапевта ¹ . Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний суставов. Суставной синдром и его особенности при различных ревматических патология. Поражение органов и тканей при рематических заболеваниях. Лабораторные и рентгенологические данные. Возможности дифференциальной диагностики и лечения (часть1). ²	РП	2
2.	Другие вопросы ревматологии в практике терапевта ¹ . Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний суставов. Суставной синдром и его особенности при различных ревматических патология. Поражение органов и тканей при рематических заболеваниях. Лабораторные и рентгенологические данные. Возможности дифференциальной диагностики и лечения (часть2). ²	РП	2
3.	Другие вопросы ревматологии в практике терапевта ¹ . Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний суставов. Суставной синдром и его особенности при различных ревматических патология. Поражение органов и тканей при рематических заболеваниях. Лабораторные и рентгенологические данные. Возможности дифференциальной диагностики и лечения (часть3). ²	РП	2
4.	Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний суставов. ¹ Суставной синдром и его особенности при псориатическом артрите, болезни Бехтерева, диффузных заболеваниях соединительной ткани, болезни Рейтера	РП, СМ	6

	реактивных, инфекционных артритов. Лабораторные и рентгенологические данные. Возможности дифференциальной диагностики и лечения(часть1).. ²		
5.	Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний суставов. ¹ Суставной синдром и его особенности при псориатическом артрите, болезни Бехтерева, диффузных заболеваниях соединительной ткани, болезни Рейтера реактивных, инфекционных артритов. Лабораторные и рентгенологические данные. Возможности дифференциальной диагностики и лечения(часть2).. ²	РП, СМ	2
6.	Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний суставов. ¹ Суставной синдром и его особенности при псориатическом артрите, болезни Бехтерева, диффузных заболеваниях соединительной ткани, болезни Рейтера реактивных, инфекционных артритов. Лабораторные и рентгенологические данные. Возможности дифференциальной диагностики и лечения(часть3).. ²	РП, СМ	2
7.	Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний суставов. ¹ Суставной синдром и его особенности при ревматоидном артрите, остеоартрите, подагре. Лабораторные и рентгенологические данные. Возможности дифференциальной диагностики и лечения(часть1).. ²	РП, СМ	2
8.	Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний суставов. ¹ Суставной синдром и его особенности при ревматоидном артрите, остеоартрите, подагре. Лабораторные и рентгенологические данные. Возможности дифференциальной диагностики и лечения(часть2).. ²	РП, СМ	2
9.	Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний суставов. ¹ Суставной синдром и его особенности при ревматоидном артрите, остеоартрите, подагре. Лабораторные и рентгенологические данные. Возможности дифференциальной диагностики и лечения(часть3).. ²	РП, СМ	2
10.	Дифференциальная диагностика и лечение системных васкулитов. ¹ Классификация системных васкулитов. Вопросы патогенеза системных васкулитов, диагностика и дифференциальная диагностика и принципы современной терапии системных васкулитов. Особенности клиники, лабораторной диагностики и дифференциальной диагностики. Возможности современной терапии(часть1).. ²	РП	2
11.	Дифференциальная диагностика и лечение системных васкулитов. ¹ Классификация системных васкулитов. Вопросы патогенеза системных васкулитов, диагностика и дифференциальная диагностика и принципы современной терапии системных васкулитов. Особенности клиники, лабораторной диагностики и дифференциальной диагностики. Возможности современной терапии(часть2).. ²	РП	2
12.	Дифференциальная диагностика и лечение системных васкулитов. ¹ Классификация системных васкулитов. Вопросы патогенеза системных васкулитов, диагностика и дифференциальная диагностика и принципы современной терапии системных васкулитов. Особенности клиники, лабораторной диагностики и дифференциальной диагностики. Возможности современной терапии(часть3).. ²	РП	2

13.	Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний соединительной ткани ¹ ССД,СКВ, Дерматополимиозит,Болезнь Шегрена патогенез, клиническая картина, диагностика и лечение(часть1). ²	РП	2
14.	Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний соединительной ткани. ¹ ССД,СКВ, Дерматополимиозит,Болезнь Шегрена патогенез, клиническая картина, диагностика и лечение(часть2). ²	РП	2
15.	Дифференциальная диагностика и лечение заболеваний соединительной ткани ¹ . ССД,СКВ, Дерматополимиозит,Болезнь Шегрена патогенез, клиническая картина, диагностика и лечение(часть3). ²	РП	2
Итого			30

¹ – тема

² – сущностное содержание

³ – СМ (симуляционные модули), РП (работа с пациентом)

⁴ – один тематический блок включает в себя несколько занятий, продолжительность одного занятия 45 минут, с перерывом между занятиями не менее 5 минут

№	Thematic blocks	Practical training within the framework of a thematic block ³	Hours (academic) ⁴
12 semester			
1.	Other issues of rheumatology in the practice of a therapist. ¹ Differential diagnosis and treatment of joint diseases. Joint syndrome and its features in various rheumatic pathologies. Damage to organs and tissues in rheumatic diseases. Laboratory and radiological data. Possibilities of differential diagnosis and treatment (part 1). ²	WP	2
2.	Other issues of rheumatology in the practice of a therapist. ¹ Differential diagnosis and treatment of joint diseases. Joint syndrome and its features in various rheumatic pathologies. Damage to organs and tissues in rheumatic diseases. Laboratory and radiological data. Possibilities of differential diagnosis and treatment(part 2). ²	WP	2
3.	Other issues of rheumatology in the practice of a therapist. ¹ Differential diagnosis and treatment of joint diseases. Joint syndrome and its features in various rheumatic pathologies. Damage to organs and tissues in rheumatic diseases. Laboratory and radiological data. Possibilities of differential diagnosis and treatment(part 3). ²	WP	2
4.	Differential diagnosis and treatment of joint diseases. ¹ Joint syndrome and its features in rheumatoid arthritis, osteoarthritis, and gout. Laboratory and radiological data. Possibilities of differential diagnosis and treatment.(part 1). ²	WP, SM	2

5.	Differential diagnosis and treatment of joint diseases. ¹ Joint syndrome and its features in rheumatoid arthritis, osteoarthritis, and gout. Laboratory and radiological data. Possibilities of differential diagnosis and treatment.(part 2).2	WP, SM	2
6.	Differential diagnosis and treatment of joint diseases. ¹ Joint syndrome and its features in rheumatoid arthritis, osteoarthritis, and gout. Laboratory and radiological data. Possibilities of differential diagnosis and treatment.(part 3).2	WP, SM	2
7.	Differential diagnosis and treatment of systemic vasculitis. ¹ Classification of systemic vasculitis. Pathogenesis of systemic vasculitis, diagnosis and differential diagnosis, and principles of modern therapy for systemic vasculitis. Clinical features, laboratory diagnostics, and differential diagnostics. Modern therapy options.(part 1). 2	WP, SM	2
8.	Differential diagnosis and treatment of systemic vasculitis. ¹ Classification of systemic vasculitis. Pathogenesis of systemic vasculitis, diagnosis and differential diagnosis, and principles of modern therapy for systemic vasculitis. Clinical features, laboratory diagnostics, and differential diagnostics. Modern therapy options.(part 2). 2	WP, SM	2
9.	Differential diagnosis and treatment of systemic vasculitis. ¹ Classification of systemic vasculitis. Pathogenesis of systemic vasculitis, diagnosis and differential diagnosis, and principles of modern therapy for systemic vasculitis. Clinical features, laboratory diagnostics, and differential diagnostics. Modern therapy options.(part 3). 2	WP, SM	2
10.	Differential Diagnosis and Treatment of Connective Tissue Diseases ¹ . Systemic Sclerosis, Lyme Disease, Dermatomyositis, and Sjogren's Syndrome: Pathogenesis, Clinical Presentation, Diagnosis, and Treatment.(part 1).2	WP	2
11.	Differential Diagnosis and Treatment of Connective Tissue Diseases ¹ . Systemic Sclerosis, Lyme Disease, Dermatomyositis, and Sjogren's Syndrome: Pathogenesis, Clinical Presentation, Diagnosis, and Treatment(part 2).2	WP	2
12.	Differential Diagnosis and Treatment of Connective Tissue Diseases ¹ . Systemic Sclerosis, Lyme Disease, Dermatomyositis, and Sjogren's Syndrome: Pathogenesis, Clinical Presentation, Diagnosis, and Treatment.(part 3).2	WP	2
13.	Differential diagnosis and treatment of joint diseases. ¹ Joint syndrome and its features in psoriatic arthritis, Bechterew's disease, diffuse connective tissue diseases, Reiter's disease, reactive and infectious arthritis. Laboratory and radiological data. Possibilities of differential diagnosis and treatment (part 1).2	WP	2
14.	Differential diagnosis and treatment of joint diseases. ¹ Joint syndrome and its features in psoriatic arthritis, Bechterew's disease, diffuse connective tissue diseases, Reiter's disease, reactive and infectious arthritis. Laboratory and radiological data. Possibilities of differential diagnosis and treatment (part 2).2	WP	2

15.	Differential diagnosis and treatment of joint diseases. ¹ Joint syndrome and its features in psoriatic arthritis, Bechterew's disease, diffuse connective tissue diseases, Reiter's disease, reactive and infectious arthritis. Laboratory and radiological data. Possibilities of differential diagnosis and treatment (part 3). ²	WP	2
Total			30

1 – topic

2 – Essential content

3 –SM (Simulation modules), WP (Working with a patient)

4 – One thematic block includes several sessions, each session lasts 45 minutes, with a break between sessions of at least 5 minutes

Рассмотрено на заседании кафедры госпитальной терапии, военно-полевой терапии
протокол от «27» мая 2026 г. № 11. /

Approved at the department meeting Department of Hospital therapy, Military Field Therapy
Minutes dated «27» May 2026. № 11.

Заведующий кафедрой/



Л.Н. Шилова

Head of the Department



L.N. Shilova